
岡区推第 ２０１ 号   

令和２年１０月２１日   

 

 保健福祉企画総務課長 様 

 

                                                 区政推進課長 山本 泰弘 

 

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 

 下記施設整備事業について、令和２年９月２４日岡山市くらしやすい福祉のまちづく

り設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

 

記 

                      

事 業 名 

（整備概要） 
一宮地域センター新築工事 

委員からの意見 委員の意見に対する回答 

【点字ブロックについて】 

○北側入口に点字ブロックを設置できないか。 

 

○西側スロープの上り口と上がったところに

点字ブロックがないため、警告ブロックはつけ

られないか。 

 

○管理用道路からの誘導ブロックは入口等の

歩行者にとって必要な場所につながっていな

いので必要ないのでは。 

 

○北側市道から管理用道路につながる点字ブ

ロックは設置できないか 

 

 

○周辺道路とつなげてほしいが、それが無理な

ら、スロープや階段の上り下りに警告ブロック

をつけてもらうほうが安全でわかりやすいの

では。 

 

○最寄り駅（備前一宮駅）から誘導ブロックや

角々への警告ブロックの配置計画はあるか 

 

○計画するように検討します。 

 

○車椅子使用者を考慮して、計画していませ

んが、必要であるか検討します。 

 

 

○不要であれば設置計画から削除します。 

 

 

 

○他の施設も道路に沿った歩道について点字

ブロックを設置していないため、今回は設置

する予定はありません。 

 

○検討します。 

 

 

 

 

○今のところ計画はありません。 

 



【駐輪場について】 

○駐輪台数は10台で足りるのか。台数を増やさ

なくてよいのか。 

 

○北側入口から入った時に駐輪場の位置がわ

かりにくいのでは。 

 

【駐車場について】 

○車椅子駐車枠を増やすことはできないか。 

 

 

 

○車椅子駐車場枠を増やせない場合は、犬を連

れた人などドアを大きく開けて乗り降りする

人が使いやすいよう幅の広い駐車場を何台分

か増やしてほしい。 

 

○車椅子駐車場から出入口まで雨でも濡れなく

てすむように屋根を設置してほしい。 

 

【手すりについて】 

○手すりは両側に設置してほしい。 

 

○会議室の壁とトイレ側に手すりを設置できな

いか。 

 

【トイレについて】 

○会議室の収容人数を考えるとトイレの数が足

りないのではないか。 

 

 

 

○上記のトイレの数に関連して、公民館の休館日

に、公民館のトイレを使用できるような方法を検

討してほしい。 

 

○多目的トイレの低い位置の非常ブザーには、倒

れた際に引っ張れるよう紐をつけてほしい。 

 

○扉が内開きだと中で倒れた際など開けにくく

使いにくいため、男女トイレのドアを外開きにで

 

○公民館と地域センターを含めて、10台分で

足りると聞き取りしています。 

 

○サイン設置を検討します。 

 

 

 

○公民館と地域センターの利用率を考慮する

と最低限の計画台数ですが、公民館協議しな

がら検討します。 

 

○上記計画台数と関連しますが、検討します。 

 

 

 

 

○駐車場のレイアウトや構造を踏まえて、再

度検討します。 

 

 

○有効寸法を確認して検討します 

 

○設置を検討します。 

 

 

 

○一般に貸し出しする会議室ではなく、町内

会等の集まりに使うことがありますが、頻度

は多くないので、トイレの数は適当と考えて

います 

 

○公民館と協議をして検討します 

 

 

 

○設置を検討します。 

 

 

○引き戸も含めて検討します。 

 



きないか。 

 

○多目的トイレのベビーシートを大人でも使い

やすいように、大人用のユニバーサルシートに変

更できないか。 

 

○多目的トイレのベビーシートを広げた状態だ

と車椅子は入れる広さなのか。 

 

○ベビーチェアがある個室はドアの開閉でスペ

ースをとらないよう引き戸にしてほしい。 

 

○公民館にユニバーサルシートを設置し、使用で

きるようにしてほしい。 

 

○多目的トイレの入口がホールに面しているが、

自動ドアから出てきた人とぶつかるのではない

か、入口の位置を変えた方が良いのでは。 

 

○入口を会議室側にした場合は、車椅子が通れる

幅は確保できるのか。 

 

○ベビーチェアに座ったこどもがオストメイト

用汚物流しに手が届くのではないか。 

 

 

【その他】 

○執務室カウンターのスイングドアは車椅子が

通れるのか。 

 

○車椅子使用者も記載台を利用できるのか、それ

ともローカウンターを利用するのか。 

 

○避難の際、入口が2カ所で大丈夫か。 

 

 

 

○ホールと待合室間の自動ドアは透明だと視力

が弱い方が誤ってぶつかる可能性があるため、少

し色をつけるか、何か貼っていただき、ここにド

アがあることをわかるようにしてほしい。 

 

 

○利用者の状況を踏まえて検討します。 

 

 

 

○広げたままだと難しいため、使用後は元の

位置に戻すように表示します。 

 

○有効寸法を確認して検討します。 

 

 

○公民館に設置してもらうことになるため、

公民館と協議し検討します 

 

○ホール面している側の通路の方が広いため

入口をホール側に設置しましたが、会議室側

の廊下から出入りできるか再度検討します 

 

○上記質問と関連し、再検討します。 

 

 

○ベビーチェア両サイドに仕切りがあり、オ

ストメイト用汚物流しには、手が届かないと

メーカーに確認しております。 

 

 

○スイングドアは詳細をつめて検討します。 

 

 

○記載台は備品で購入するため、車椅子使用

者が可能なものがあるか検討します。 

 

○出入口を新たに設けることは難しいため、

緊急の際は、南北の自動ドアへ職員が誘導し

て要配慮者を避難させるよう検討します。 

 

○ガラスがあることがわかるシート等を貼る

などして対応します。 

 

 



○高齢者・障害者等の介助が必要な人が南側入口

から、職員にわかりにくいのではないか。 

 

○授乳室はないのか。 

 

 

○待合室に椅子は置かないのか。 

 

○緊急時、音だけでなく、フラッシュ等視覚でも

知らせる方法を検討してほしい。 

 

○地域センターの誘導チャイムが公民館入口の

チャイムと設置場所が近いため、わかりにくいの

ではないか。 

 

○北側入口は階段だが、非常時に車椅子使用者は

出られるよう対応できるのか。 

 

○運用方法を検討し対応します。 

 

 

 

○利用者の希望があれば、相談室や休憩室を

授乳室として使用できます。 

 

○備品で購入し置く予定です。 

 

○同規模の他の施設の利用状況も踏まえ検討

します。 

 

○誘導チャイムは地域センター側にしか設置

しておりません。 

 

 

○職員が誘導や介助をする予定です。 

 


